



Analizan cambios en la política ambiental internacional

12 MAR 2008



El Dr. Gerardo Hernández, Director de la Maestría Centroamericana en Ciencia Política, dijo que el curso permite conocer diferentes perspectivas en la política ambiental. Lo acompaña la Rectora Yamileth González García. (foto: Luis Alvarado Castro)

En la modalidad de seminario participativo, se desarrolla en la presente semana, un curso denominado *Los cambios en la política ambiental internacional: Oportunidades para América Central*, organizado por la Maestría Centroamericana en Ciencia Política de la Universidad de Costa Rica y el Posgrado en Políticas Públicas Globales de la Universidad de Potsdam.

Se trata de la primera actividad que se realiza en el marco de un convenio entre ambas instituciones, con la idea de generar un intercambio mutuo de conocimientos y de

experiencias de investigación sobre los cambios más recientes en la política ambiental internacional, así como las oportunidades políticas y económicas que esto representar para la región centroamericana.

Además se plantearon como objetivos el caracterizar los mercados emergentes en este contexto, las oportunidades que representan para la sostenibilidad centroamericana, y los roles que pueden asumir los diversos actores sociales y políticos para su aprovechamiento.

Durante la semana se analizan temas como La utilización de sistemas mixtos de producción energética, Incentivar la utilización de medios sostenibles de transporte, Políticas y acciones públicas para el manejo forestal sostenible, El fomento de la certificación forestal en Centroamérica, Políticas y acciones públicas para el fomento de productos orgánicos en la región, Comercio justo, marketing verde y ambiente; Generación de Programas de pago por servicios ambientales y Tendencias en el fomento de la investigación en biodiversidad en América Central, entre muchos otros.

Este miércoles 12 de marzo a las 6:30 p.m. en la Facultad de Ciencias Sociales, se llevará a cabo una conferencia abierta a todo el público interesado, sobre el tema La política ambiental, derechos humanos y retos medioambientales en América Latina, con la participación del Dr. Harald Fuhr, de la Universidad de Potsdam y del Dr. Edgar Gutiérrez Espeleta, Director de Escuela de Estadística.



Las participantes pueden analizar y compartir con los diferentes expositores sus experiencias, dudas o sugerencias, como lo hizo doña Olga de Montanaro. (foto: Luis Alvarado Castro)

Durante el acto inaugural del seminario, el Director de la Maestría Centroamericana en Ciencia Política, Dr. Gerardo Hernández, comentó que la actividad da la oportunidad de reflexionar y vincular los instrumentos de política y de derecho internacional con los esfuerzos que se realizan a nivel regional y local en el campo ambiental.

Para la Dra. Yamileth González García, Rectora de la Universidad de Costa Rica, la actividad impone desafíos muy fuertes, en una región y un país a los que les importa, les ocupa y les preocupa el ambiente, la sostenibilidad y la política ambiental, como esperanza y como forma de mejorar la calidad de vida.

Considera que las universidades deben contribuir con el intercambio mutuo de conocimientos, de experiencias académicas, y con la definición de políticas en ese sentido. Afirmó que a la Universidad le interesan las propuestas integrales e integradoras, las cuales para llevarse a cabo con éxito, requieren la participación de todos los actores sociales necesarios. Esas propuestas requieren respuestas comprensivas, basadas en una formación interdisciplinaria, una investigación seria y responsable y una capacitación y acción permanente y renovada, aseveró la Rectora.

En la actividad participan el Dr. Alan Bojanic Helbingen, de la FAO, Guillermo Navarro del CATIE, el Dr. Jorge Monge y la M.Sc. Sadie Ruiz de la Estrategia Nacional de Cambio Climático, el M.Sc. Sergio Musmanni, del Centro de Producción Más Limpia, el Ing. Giovanni Castillo del MINAE y la Ing. Alexandra Arias, del ICE.

Asimismo toman parte, el Ing. Rodolfo Soto, de la Escuela de Ingeniería Mecánica, el Dr. Eduardo Brenes del PRUGAM, el Dr. Pascal Girot, de UICN-ORMA, el M.Sc. Johnny Méndez de CODEFORSA, el M.Sc. Jorge Benavides de BSC OKO Garantie y M.Sc., Geovanni Delgado de ECO-Lógica, la Ing. Elizabeth Ramírez, del MAG, la Dra. Yamileth Astorga, del PROGAI y la M.Sc. Eugenia Wo Ching, del Instituto de Política Ambiental.

Lidiette Guerrero Portilla.
Periodista Oficina de Divulgación e Información
lidiette.guerrero@ucr.ac.cr